

## **Moment mal**

22.09.2014 von Pfarrer Olaf Glomke

### **Die Warnung galt allen Menschen**

Am zurückliegenden Sonntag fand in Bad Wilsnack der erste Kreiskirchentag des neugegründeten Evangelischen Kirchenkreises Prignitz statt. Vielleicht waren Sie dabei oder haben im Vorfeld von dem Thema gelesen, das auf dem Podium diskutiert wurde: „Probleme und Chancen der Energieerzeugung in unserer Region.“ Immerhin 543 Windkraftanlagen stehen im unserem Landkreis. Manchem zur Freude, anderen zum Ärgernis. Kein Zweifel, wir brauchen Strom und wir brauchen noch mehr. Nur, ist das alles verträglich für Umwelt, Mensch und Tier? Was, wenn der Bogen überspannt ist? Die Auswirkungen spüren wir: das Klima verändert sich. Und mal ehrlich, so richtig ernst nehmen wir es doch nicht. Oder? Noah erging es nicht anders. Niemand glaubte ihm. Alle lachten über ihn. Die Katastrophe war nicht mehr zu verhindern. Wahrscheinlich kein Zufall, dass das Kindermusical „Aktion Arche“ auf dem Kreiskirchentag diese Geschichte aus dem Alten Testament erzählte. 60 Kinder haben Noah's Geschichte gesungen und gespielt. Sie haben sich fast ein Jahr lang darauf vorbereitet. Auch das Tragische lässt das Musical nicht aus. Gott warnt Noah vor der Katastrophe. Er und seine Söhne bauen eine Arche. Es ist harte Arbeit. Die Nachbarn lachten und spotteten über ihn: ob er wohl mit dem Kasten in die Stadt zum Einkaufen will. Alle sind eingeladen, nur keiner kommt. Schließlich fallen die ersten Tropfen. Die Flut ist nicht mehr abzuwenden. Die Frage ist, hätte die Katastrophe verhindert werden können? Die Warnung die Noah erhielt, galt allen Menschen. Gerade an dieser Stelle wird die Gottebenbildlichkeit des Menschen deutlich, der sich für oder gegen etwas entscheiden kann. Damit hat er eine Ahnung, was richtig oder falsch ist. Hier aber beginnt die Verantwortung des Menschen, verantwortlich mit seinem Leben umzugehen. Da das nicht leicht ist, gibt Gott seine Hilfestellung. So macht er ihm klar, dass der Mensch nicht einfach in den Tag hinein nur nach seinen eigenen Bedürfnissen und Begierden leben kann. Vielmehr soll er die Erde und die Mitmenschen und alles Leben im Blick haben. Sie schützen und bewahren und sich selbst natürlich auch. Letztlich bleiben die wichtigen Fragen, wie wir Katastrophen zwar nicht verhindern, aber die Auswirkungen für alle Lebewesen erträglich machen können. Noah hört auf die Warnung Gottes. Damit sichert er die weitere Existenz.

Die Kinder und das Musical haben mich an meine Verantwortung für die Schöpfung erinnert. Vielen Dank! Und noch eins, die Geschichten der Bibel bleiben aktuell. Denn sie berichten von Menschen, die sich auch heute für oder gegen das Leben entscheiden können.

### **Einen Kommentar schreiben**

